

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

Se fundó este periódico
En 1888.

SORIA.—SÁBADO 14 DE MAYO DE 1910.

El número de hoy es
El 2.359.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

Adolfo Alvarez.—MÉDICO OCULISTA.

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

FONDA DE VICTORIANO MARCO

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, calle de Constitución, 6, principal., el Médico-Oculista DON EMILIO ALVARADO. —12—

RETRATOS

de Primera Comunión.

Fotografía Rioja.

Plaza de Aguirre, 1.—SORIA

Aviso importante.

El conocido soriano don Manuel Alvarez de Otín, viajante de la muy acreditada Sastrería **NON-PLUS-ULTRA** de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, el elegante, variado y surtido muestrario de la presente y venidera temporada, y á la vez, la verdadera economía en sus precios. Del buen corte y esmerada confección ya hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos. Ofrece su domicilio provisional, calle de la Claustrilla, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indique. 11—17

Se enseñan toda clase de trabajos en bordados á máquina y á mano á precios módicos, en casa y á domicilio. Se admiten encargos. Calle Real, número 25. 5—6

H. DEL COMERCIO

El dueño de este antiguo establecimiento, don Juan Brieva, para corresponder á las continuas atenciones que siempre tiene recibidas de los señores viajeros y del público en general, lo ha trasladado á la plaza de Aguirre núm. 3, en donde con toda clase de comodidades y con el necesario confort, encontrará cualquier viajero hospedaje cómodo y económico. Comedor en la planta baja. —23—

VENTA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar, en el despacho del Abastecimiento del Casino Numancia ó en la imprenta de este periódico.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil)
que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folletito á quien lo pida.

SE plancha toda clase de prendas lisas, cortinones, juegos de camas, enaguas etc. á precios muy económicos, calle de la Zapatería, número, 1, 3.º Soria.—Paz Calzas.

SE VENDE á plazos ó al contado la casa número 3, de la Plaza Mayor de Agreda.—Para informes ó tratar, dirigirse á don Eustaquio Alonso Serrano, en Agreda.

España...

Se vá de sangre

Unas veces se habló del porvenir de España en Africa, otras de la influencia de nuestra raza en América. Todo ello está muy bien; pero mientras tanto España, la patria madre, se despuebla, se aniquila, se deshace, efecto de la intensa emigración que crece y crece en proporciones aterradoras, como marchándose de sangre.

En dos años han salido por solamente dos puertos, los de Coruña y Vigo, cerca de ciento cincuenta mil emigrantes españoles, lo cual quiere decir que cada lustro disminuye la población de España en un millón de compatriotas, pues á las indicadas cifras por dichos puertos es preciso agregar las correspondientes á otros muchos, en que no cesa la emigración.

Comarcas enteras, como en algunas de Almería, y otras en Salamanca, desaparecen. ¿A dónde van sus habitantes? A cualquier parte donde puedan vivir; unos al Africa, otros á América.

Una España nueva se está formando allá en las pampas argentinas. La emigración española es tan grande, tan continuada, tan intensa á la República Argentina, que la oficina de inmigración de Buenos Aires no puede atender á organizar la distribución de tanta gente nueva como constantemente llega allí procedente de España.

España, como ha dicho un distinguido publicista, se está vaciando en la Argentina, en cuyos territorios inmensos surgen pueblos, ciudades, haciendas, que brotan alrededor de las estaciones de ferrocarriles, en las regiones dilatadas desde los Andes hasta el mar, poblaciones y pueblos que remedan el aspecto y hasta el nombre de las poblaciones españolas.

Entre tanto, aquí hablamos de la influencia española en América, de la penetración comercial en Africa, y nos vamos estenuando, nos vamos muriendo, nos vamos aniquilando más por carecer de una verdadera y saludable política nacional.

¿Qué vá á significar la representación de España en las fiestas del Centenario de la independencia de la República Argentina?...

¿Algo útil, algo que evite nuestros males?

Si así no fuera, resultaría irrisorio, que allí se haya ido con lujo y ostentación, mientras los pueblos españoles más pobres tienen que emigrar por hambre y constituyen nada más que la moribunda España... que se vá de sangre.

NOTA.—En el número próximo, con este mismo título de ESPAÑA... se vá de sangre, publicaremos una estadística de las víctimas que ha costado la última campaña de Melilla.

La siembra en España.

Según datos publicados por la Dirección general de Agricultura, la superficie sembrada durante el otoño último, ha sido: de trigo, 3.834.110 hectáreas; de cebada, 1.377.761; de centeno, 832.623, y de avena,

517.058; en junto se han sembrado 6.561.552 hectáreas de terreno contra 6.520.742 en el año anterior.

Los totales anteriores se descomponen como sigue:

En Castilla la Nueva se han sembrado 511.210 hectáreas de trigo; 207.750 de cebada; 76.440 de centeno y 121.782 de avena.

En la Mancha y Extremadura, 507.578 hectáreas de trigo; 274.780 de cebada; 50.342 de centeno y, 121.782 de avena.

En Castilla la Vieja, 516.664 hectáreas de trigo; 118.166 de cebada; 129.313 de centeno, y 46.141 de avena.

En Aragón y Rioja, lo sembrado ha sido 360.513, 143.510, 61.445 y 37.256 hectáreas, respectivamente, de cada uno de esos cereales.

En León, 460.578 hectáreas de trigo; 84.448 de cebada; 262.884 de centeno y 24.706 de avena.

En Galicia y Asturias, 55.917 de trigo; 3.070 de cebada; 178.391 de centeno y 300 de avena.

En Navarra y las provincias Vascongadas se han sembrado 129.000 hectáreas de trigo; 18.000 de cebada; 800 de centeno y 14.500 de avena.

En Cataluña, 195.095, 46.193, 30.142 y 11.390, respectivamente.

En la región de Levante, 199.167 hectáreas de trigo; 132.600 de cebada; 5.450 de centeno y 19.970 de avena.

En Andalucía, 789.309 hectáreas de trigo; 304.744 de cebada, 34.642 de centeno y 82.063 de avena.

En Baleares, 52.500 de trigo; 19.100 de cebada y 19.800 de avena.

Y por último, en Canarias, 56.575 hectáreas de trigo, 28.400 de cebada y 1.755 de centeno.

El Cometa.

El brillo del Cometa Halley vá á crecer de día en día, porque se aproxima á la Tierra á razón de seis millones de kilómetros por día.

Relativamente á su observación hay que considerar tres períodos muy distintos: hasta el 18 de Mayo será visible por la mañana; del 18 al 20 desaparecerá á nuestras miradas; después del 20 de Mayo aparecerá de nuevo, pero entonces como astro de la tarde y en otra región del cielo.

Durante el primer período, que se extiende hasta el 18 de Mayo, habrá que levantarse temprano y buscar el cometa antes de las primeras horas del alba, para verlo.

Teniendo en cuenta que la Luna es nueva el día 8, las mejores observaciones podrán hacerse del 6 al 14.

Los días 17, 18 y 19 de Mayo—dice M. Fayet, astrónomo en el Observatorio de París—es posible que el astro cabelludo, á pesar de la rapidez de su movimiento, esté demasiado cerca del Sol para que sea fácil distinguirlo. En efecto, el cometa pasará sobre el disco mismo del Sol el día 18; esta especie de eclipse alcanzará su máximo para nosotros á las 4 y 28 minutos de la tarde. Al mismo tiempo la Tierra atravesará la cola del cometa; pero indudablemente no habrá en ese día ni fin de mundo ni eclipse de Sol, porque según los cálculos del profesor Bernad la cabeza del cometa, aunque cubriendo toda la extensión del disco solar, es tan tenue, tan transparente, que no aminorará sensiblemente la luz del astro del día.

A partir del 20 de Mayo, el cometa se convertirá en estrella de la tarde, y desde luego su observación será facilísima para todo el mundo, porque aparecerá sobre el horizonte desde las primeras horas de la noche. Entonces se le verá en la proxi-

midad del planeta Marte, que dará un nuevo punto de referencia.

Del 22 al 30 de Mayo se pondrá entre 10 y 11'30 de la noche, y su distancia á la Tierra no será más que de unos 20 millones de kilómetros. Así, pues, en la última semana será cuando el cometa Halley ofrezca el espectáculo más sorprendente.

LAS LETRAS DE CAMBIO

Para llegar á un acuerdo internacional, que conciliando las distintas legislaciones nacionales, establezca una ley mundial única sobre el derecho y forma del cambio, se reunirá, en La Haya, el día 21 de Junio próximo, una Conferencia en la que estarán representados casi todos los Estados del mundo, y entre éstos, España.

La iniciativa de esta proyectada inteligencia ha partido de Alemania é Italia, cuyas naciones han suplicado al Gobierno de Holanda que se convocase en La Haya, confiando la dirección de los trabajos preliminares á la comisión régia de derecho internacional privado.

Al cuestionario formulado han contestado siete Estados, y se espera que en breve contestarán satisfactoriamente los Estados restantes, pues noticias oficiosas así lo han anticipado.

Las ciruelas.

Una revista francesa, ocupándose de un nuevo uso á que puede destinarse la ciruela, dice lo siguiente:

«Con arreglo á los datos recogidos por la Compañía de Orleans, durante el período de 1903 á 1908, ha exportado Servia unos 600 á 1.500 vagones por año de mermelada, ó sea de 6 á 15 millones de kilos; lo cual viene á ser un término medio de 10 millones.

El precio de estas mermeladas ha sido de 30 francos los 100 kilos; en 1908, año de mucho abundancia, bajó á 25 francos en Bosnia y 17 en Servia.

Esta mermelada está fabricada sin azúcar; se ponen á cocer ciruelas secas en recipientes de cobre durante cuatro, cinco ó seis horas y después de pasa la mermelada á fin de quitar los tinos, procediéndose á una nueva cocción de doce horas en recipientes más pequeños y también de cobre.

No existen fábricas para esto, pues se hace generalmente por los mismos productores ó pequeños comerciantes.

Estas indicaciones confirman lo que ya se ha dicho muchas veces sobre los procedimientos para la utilización de las frutas en los años abundantes.»

Pinos sangrados.

El sangrado de los pinos para sacarles la resina se considera generalmente como perjudicial para la madera, tanto que muchos arquitectos y algunas Compañías ferroviarias excluyen en sus obras la madera sangrada.

El «servicio forestal» del ministerio de Agricultura de los Estados Unidos ha hecho investigaciones para determinar hasta qué punto se perjudica la madera, y las pruebas llevadas á cabo han demostrado que la sangrada es tan fuerte como la sin sangrar; que esta operación no afecta á su peso ni á su resistencia y que su duración es la misma en un caso que en otro.

LA TELEGRAFIA SIN HILOS

En los barcos de pasaje

Las instalaciones de la telegrafía sin hilos á bordo de los vapores de pasaje, aumentan considerablemente todos los días, pues además de los que navegan entre Europa, Nueva York y Canadá, la están instalando en los vapores de las demás carreras un gran número de compañías; la del Lloyd alemán de Bremen ha ordenado ya la instalación á 15 de sus vapores de las líneas de Australia y del Japón; la Hamburguesa Americana de Hamburgo la tiene instalada en cuatro de sus mejores vapores de las carreras del Brasil y Méjico, y lo mismo la compañía de Hansa, en nueve de sus vapores, y las compañías Roland y Kosmos en algunos de los suyos.

Los vapores italianos de pasaje de la línea del Plata también la tienen instalada, así como nuestros trasatlánticos «Alfonso XII» y «P. de Sarrutegui», y no dudamos no está lejano el día en que se hará su instalación obligatoria á todos los buques de pasaje.

EXPOSICION VALENCIANA

Vistazo general.

En estas brevísimas crónicas, fuerza es sintetizar los asuntos y compendiar los sucesos. Para todo buen español, contiene la Exposición atractivos más que suficientes á instarle á visitarla. Si es agricultor ó industrial, si es productor, si es artista, para aprender lo mucho bueno que se le brinda, como directiva y eficaz propulsora perfeccionadora de su modo de vivir y de su manera de ser. Si es rico, para divertirse á sus anchas, disfrutando los placeres que le brindan los festejos ordinarios y extraordinarios de la Exposición, entre los que destacan la Semana Automovilista, la de Aviación, el Concurso Hípico, etc. Si, á más de rico, es devoto de la cultura, encontrará una sucesión de Congresos y Conferencias bastantes á satisfacer las exigencias del más exquisito de los intelectuales. La Exposición Nacional es un taller, es un museo, es un estudio; es un laboratorio, es una biblioteca; y, después de ser todo esto, es un paraíso para los enamorados del dulce far niente.

Visitar la Exposición Nacional no es solamente un acto de patriotismo, sino un deber de cuantos apetece aumentar sus conocimientos y perfeccionar sus aptitudes. Desdeñar la ocasión de realizar una y otra cosa, es someterse voluntariamente al imperio de la ignorancia y de la rutina.

De todo

un poco.

Las distracciones de Edison

Edison es el hombre más distraído del mundo. El mismo confiesa que en el día de su boda olvidó á su mujer en la estación.

La infeliz recién casada, herida en su amor propio, fué abnegada, sin embargo, y se lanzó en busca de su marido.

Encontró á éste trabajando tranquilamente en el laboratorio, sin acordarse de nada de cuanto había hecho aquel día.

Recientemente el inventor célebre tenta que asistir al banquete anual con que le obsequia la Sociedad que explota sus inventos.

Su jefe de talleres se lo dijo diez ó doce veces en el día.

No olvide usted que el banquete empieza á las cinco. Tiene usted que afeitarse y vestirse de negro. Yo vendré á buscarle á las cuatro y media.

—Ya sé, ya sé—decía Edison.

Y, con efecto, cuando vino á buscarle el automóvil hubo que explicarle nuevamente de qué se trataba.

Y se presentó en el banquete con la blusa que llevaba en el taller.

Peró la última distracción es de la semana pasada. Salvo á echar una carta al correo, y en vez de la carta, echó el estuche de los lentes.

Volvió al taller, necesitó sacar los lentes y sacó la carta.

Lotería de maridos

Los Estados Unidos es el país de las cosas fantásticamente estupendas.

Ahora, en un estado americano, la progresiva disminución de matrimonios ha dado origen á un proyecto pamoso.

Todos los hombres solteros que hayan llegado á los treinta años y todas las jóvenes que tengan veinticinco, libres hasta entonces

para elegir esposa ó marido, quedarán bajo la tutela del Estado, el cual los inscribirá con un número en el registro matrimonial y luego los sorteará.

Los aztecas, cultivadores

Hay en Oaxtepec, cerca de Cuernavaca (Méjico), un bosque que fué hace siglos, en tiempo de los aztecas, parque cultivado y cuidadísimo.

Lo que comen las golondrinas

Vayan ustedes contando conmigo. Cada golondrina hace á la hora 20 viajes al nido, durante 16 horas diarias.

Una planta que estornuda

Nadie hay que ignore que las plantas respiran como cualquier animal vivo, pero lo que no sabíamos, porque lo acaba de descubrir un botánico chileno, es que existe una que además de respirar tose y estornuda.

Casos y cosas.

Al pasar dos amigos por un puente, se le cae á uno de ellos el sombrero al río. —¡Qué lástima de sombrero! —exclamó la víctima del viento. —Y pensar que todavía se lo debo al sombrero! —Entonces es la deuda flotante.

Milagros á granel

Es una tontería eso de suponer que ha pasado la época de los milagros, cuando precisamente estamos ahora, se puede decir, en plena erupción de ellos.

prueba más palpable de la superabundancia y de la efectividad de los milagros? Pero, ¿quién más? Vivimos sobre un volcán, según los pusilánimes y, sin embargo, no ocurre nada, todo el mundo duerme á pierna suelta, sin preocupaciones, sin temores, sin escalofríos, sin sobresaltos, y eso que todos vivimos... de milagro.

Crónica General

DE ESPAÑA

Manifiesto Carlista

Después de las pasadas elecciones de Diputados á Cortes y agradeciendo su disciplina á los jaimistas guipuzcoanos, ha publicado un extenso Manifiesto el Jefe regional don Tirso de Olazábal el cual acaba con los párrafos siguientes:

El futuro Presidente de la Argentina.

Telegrafan de Roma que el actual plenipotenciario de la Argentina en Roma y futuro Presidente de aquella República, señor Saenz Peña, ha sido invitado por el rey Alfonso á ir á Madrid.

Una circular más

El director general de Agricultura se propone dirigir una circular á los ingenieros agrónomos de España, con objeto de que periódicamente envíen notas del estado de los campos y las cosechas, á fin de relacionar esos datos con el valor de las subsistencias en las ciudades, villas y aldeas, para ver el modo de atenuar la gravedad del problema social que tanto preocupa, por la excesiva elevación en el precio de los artículos, especialmente los de primera necesidad.

Aspirantes á senadores

Ahora que ya no hay aspirantes á actas de diputados, si bien la elección todavía colecciona á los efectos de causar preocupación al Gobierno, ha caído sobre éste otra nueva lluvia de aspirantes: la de los que quieren ir á la alta Cámara en la elección que se avecina.

DEL EXTRANJERO

Los terremotos de Costa Rica

Telegrafan á Nueva York, desde Managua, que se han reproducido los terremotos de Costa Rica, habiéndose sentido dos fuertes sacudidas en San José, la capital.

El Papa y los franceses

El Papa se muestra intranquilo en vista del resultado que han arrojado las últimas elecciones francesas.

La marina inglesa

El fallecimiento de Eduardo VII dá actualidad excepcional al desarrollo de la marina de guerra inglesa; toda vez que el asentimiento real fué una de las principales bases para el considerable esfuerzo efectuado por Inglaterra ante la rápida realización del programa alemán de construcciones navales.

parto estratégico de la flota y la aparición de los buques tipo «Dreadnought», cuyo armamento está basado en la uniformidad de calibre de la artillería gruesa.

No se puede ser rico.

Los multimillonarios yanquis no pueden disfrutar en paz de su fortuna. —No ceso de recibir cartas amenazadoras y de tener los nervios en sobresalto— decía recientemente Vanderbilt— ¡Soy el hombre más desgraciado de Nueva York!

William Rockefeller se vió obligado á tensar siempre una guardia de cincuenta personas para garantizar su seguridad.

Desde 1876 funciona una policía especial para la defensa personal de los millonarios, y esta vigilancia no alcanza sólo á los ricachones yanquis, sino también á sus hijos y á sus nietos, algunos de los cuales fueron ya víctimas del rapto, recobrando la libertad mediante fuertes entregas de dinero.

Libros y Periódicos Folletos y Revistas. Cometas y Colas Cometas.

Librito interesante. Hipótesis y teorías relativas á los Cometas y Colas Cometas y consideraciones sobre las posibles consecuencias del encuentro de éstas con la tierra.

Extracto de la conferencia pública pronunciada en la noche del 12 de Abril de 1910 en la Real Sociedad Geográfica de Madrid por Horacio Bentabol y Ureña.

Se vende esta obrita en Soria en la Librería de Pascual P. Rioja, al precio de 0,50 pesetas ejemplar.

Cuentos Galantes.— Con este título comenzará á publicarse en Madrid una sugestiva Revista semanal, editada con gran lujo y esmero, en papel couché, con artísticos grabados bicolor, y en la que colaborarán los más brillantes escritores.

El primer número, que aparecerá la semana próxima, contendrá un cuento escrito por la aplaudidísima tiple Julia Fons, otro del notable novelista Felipe Trigo, y otro, también muy interesante, de un reputadísimo escritor que oculta su nombre con el pseudónimo de Boccacio.

Cada ejemplar sólo costará 20 céntimos, y por suscripción 5 pesetas semestre. La correspondencia y giros debe dirigirse al Administrador de Cuentos Galantes, Apartado, 359, Madrid.

Sucesos y Desgracias.

Lobos y ovejas. En el pueblo de Torres de Andino, provincia de Valladolid, ha aparecido una manada de lobos.

El hambre obligó á las fieras á abandonar la montaña y bajar al llano.

Excitada su furia sanguinaria, por la carencia de alimentos, los lobos asaltaron un redil de ovejas, devorando á setenta y mal hiriendo á otras muchas.

Además, los animales hirieron á varios caballos que pastaban en un prado próximo.

Una vez saciada su hambre, los lobos se dispersaron, suponiéndose que volverían al monte; pero como se cree que no tardarán en volver, los vecinos de Torres de Andino, organizan una batida para exterminarlos.

Corrida improvisada. Comunican de Marsella que anteaayer á mediodía el público marsellés quedó sorprendido como obligado espectador de una corrida de toros en que nadie pensaba.

Habían llegado seis toros de ganadería española para ser jugados en la plaza de las Arenas y al hacerse el encierro, uno de ellos se desmandó y emprendió larga carrera por la población, seguida de mil incidentes desagradables y sustos innumerales.

En el boulevard Michelet, que á la sazón estaba concurridísimo, el pánico fué inmenso.

Los transeúntes huían aterrados atropellándose unos á otros y las caídas y estrujamientos causaron muchos contusos.

Seguía la huida por otras partes, proporcionando nuevos sustos y revoluciones y el toro salió de la ciudad para hacer su aparición en un pueblecito próximo, á muchos de cuyos vecinos atropelló en su carrera desenfrenada, determinando el mismo pánico que en las calles de Marsella.

El toro se internó en el campo y todavía no ha sido cogido.

Crimen sangriento

Dicen de Granada, que en el monte del Chaparral, perteneciente al cortijo Del Marqués, ha ocurrido un suceso sangriento, del que han sido víctimas unos pobres cabreros.

Cuida dicha finca un guarda irascible y bestial, que ayer tarde se encontró por el monte á unos cabreros.

Ignórase lo que entre uno y otro pudo mediar. El hecho es que el guarda les dió el alto, y echándose la escopeta á la cara, disparó las dos balas.

Cargó de nuevo y siguió disparando. Resultó muerto Miguel Ruiz, y gravemente herido, sin esperanzas de vida, otro compañero, ambos pastores.

Los demás huyeron, dejando abandonado el ganado. El criminal se dió á la fuga, internándose en la montaña.

Lo ocurrido llegó á conocimiento de la guardia civil. Sin pérdida de tiempo salieron dos parejas en persecución del guarda. Según confidencias ésto deberá hallarse á poca distancia y no será extraño que pronto caiga en poder de la benemérita.

Por cincuenta céntimos.

En un establecimiento de menudeos de la plaza de San Miguel, en Zaragoza, ocurrió anteaayer, á las siete de la tarde, un suceso que pudo tener fatales consecuencias.

Sentada en una silla encontrábase la dueña de aquel establecimiento, Tomasa Royo, cuando entró un individuo llamado Joaquín Pascual, á hacer efectiva una cuenta de cincuenta céntimos que le debía la Tomasa.

Esta le manifestó que no disponía de aquella cantidad y que volviese otro día. Después de un vivo altercado, Joaquín tomó un cuchillo que estaba sobre el mostrador.

La mujer, al advertir la actitud amenazadora de Joaquín, se refugió rápidamente detrás del mostrador á tiempo que el cuchillo fué lanzado, clavándose diez centímetros en el asiento de la silla.

Burgo de Osma

14 Mayo 1910 El nuevo Prelado de la Diócesis

Según noticias adquiridas hoy en esta villa no llega á Burgo de Osma tan pronto como se creía el Ilmo. Prelado Doctor don Manuel Lago González, impidiéndosele contra sus más vivos deseos, una leve indisposición momentánea que según prescripción facultativa puede durarle muy pocos días, sin impedirle, por tanto, dilatar mucho su viaje.

Para el día veintuno del actual tiene ya anunciadas órdenes. Se le hará entusiasta recibimiento.

Los toros del domingo

Los he visto, los que mañana (si el tiempo mejora y es seguro que sí) se correrán en nuestra bonita plaza.

Vaya unos toritos que ha mandado el señor Oñoro.

Son torozos por lo grandes y de excelente trapío. Si se traen dentro lo suyo van á dar alguna desazón á los banderilleros Vaquerito, Palomo y Manuel García con Vicente R. mo como sobresaliente, sin perjuicio de parrear los que le correspondan.

El espada Eusebio Fuentes, se dice que desea quedar bien y hacerse cartel en el Burgo, así como antaño, y ya ha llovido, se lo supo hacer el gran Ángel Pastor.

Veremos. Los aficionados están ya impacientes porque amanezca clara y despejada la mañana de mañana domingo y hay entusiasmo.

Que la cola del Cometa no se meta con nosotros, y á los toros, como el domingo pasado fuimos á las elecciones.

Y hasta después de la corrida, si no viene usted por aquí señor Director.

Nuestro Mercado.

Sea por influjos del cometa Halley, sea por que así desde las alturas nos lo envían, el tiempo anda excesivamente revuelto, aquí como en todas las 49 provincias españolas.

Y naturalmente, los mercados como toda clase de concursos al aire libre, se resenten por falta de grandes concurrencias.

No obstante, anteaayer jueves no faltaron á nuestra capital, los habituales labradores á vender las faneguillas de trigo, como los pequeños ganaderos á enagenar algunas reses lanaras y de cerda.

Como las aldeanas, con sendas cestas de huevos de gallina, y algunas aves de corral. Este mercado soriano, anima los jueves el centro y la parte alta de la población, y el Comercio debiera siempre tener el mayor interés en que nuestros mercados se acrecentasen, ya que el Ayuntamiento jamás parece resolver el que se construya la tan... proyectada Plaza de abastos, y cuidado si se le pagan al Ayuntamiento cuantos arbitrios y tributos nos impone con el también eterno máximum de los recargos.

Por recordárselo á la memoria, no ha de quedar, pero mientras en el Municipio se politique más que otra cosa, no habrá grandes mejoras locales. Y vamos al detall del Mercado.

Las clases consumidoras somos las mayormente paganas (no por el culto á los los ya flacos bolsillos).

En cuanto á la clase de intermediarios en cereales como en carnes, y de revendedores y revendedoras en otros muchos géneros, nuestro Ayuntamiento no parece querer entender, que la regularización de los mercados, es deber suyo, más que el politiquero.

El trigo puro, se sigue vendiendo á 12 pesetas y 12,25 la mejor clase, medido por métrico, es aquí pura fantasía y la ley por este extremo queda bien incumplida.

La fanega de trigo común, se paga á 10 y 10,50; la de centeno á 8 y 8,25; la de cebada ladilla á 7,50 y 7,75; la de caballar á 7 y 7,25 y la de avena á 5 y 5,25 ídem.

Los yeros á 9,50 y 10, y la de guijas duras á 8,50 y 9 ídem.

Se hicieron ventas para fábricas y molinos, estando en calma la exportación á Valencia y Barcelona.

La arroba de patatas se pagó á 1,25 pesetas y á 1,50 les de mejor clase.

En cuanto á docenas de huevos de gallina, sucedió la de siempre, que piden las vendedoras á precios exagerados y no lo gran así vender.

Después, se pagó la docena á setenta y cinco céntimos de peseta, y los gordos elegidos á cinco céntimos más.

Elección de Compromisarios.

En el Campo del Ferial hubo ganados de cerda y lanar, de varios pueblos.

Los corderos se pagaron á 9 y 9,50 pesetas.

Las ovejas á 11,50 y 12 ídem, y los carneros á 18 y 19 ídem.

Los cerdos marzales, se cotizaron á 37 y 38 pesetas y los cerditos de siete semanas á 9,50 y 10 pesetas.

Hubo pocas transacciones. Esta mañana á las diez, en las Salas consistoriales de esta Ciudad, ha tenido lugar la elección de Compromisarios para Senadores del reino, por nuestra provincia.

Los electores eran setenta y tantos como mayores contribuyentes de esta capital. Las candidaturas eran dos, las que corrían para Compromisarios.

Se ha formado la Mesa como la ley preceptúa, habiendo presidido el Alcalde don Mariano Vicén Cuartero, teniendo á su derecha é izquierda á los dos señores más ancianos de entre los votantes, don Pedro Antonio Sánchez-Malo y don Rafael Llrente Hernández y como Secretario el elector al más joven, don Enrique Ramírez Redondas.

Las candidaturas á que hemos aludido eran, la de don Mariano Vicén Cuartero y don Sixto Morales García y la de don Isidro Ramírez Vera y don Eduardo Urraca Escolano.

En la votación han resultado, con 39 votos don Mariano Vicén; con 36 don Sixto Morales; con 13 don Eduardo Urraca y con 11 don Isidro Ramírez.

Han quedado elegidos Compromisarios, don Mariano Vicén Cuartero y don Sixto Morales García, que han sido muy felicitados.

Respecto á candidatos para Senadores, todos, absolutamente todos los electores reunidos, lamentaban que el veterano y respetabilísimo soriano don Ramón Benito Aceña, no se presente esta vez, pues sus prestigios y sus méritos están muy por cima de lo demás para volver á ocupar dignamente el cargo de Senador.

Miserable política y miserable condición humana, que en aquello que debiera hacerse mayor hincapié, no se hace.

Pero tratándose de don Ramón Benito Aceña, no tienen vergüenza los Gobiernos que no le han elegido ya Senador, vitallio, sobrándole al señor Aceña méritos altamente patrióticos que á muchos ambiciosos é injustamente protegidos, les faltarán seguramente.

La provincia entera no debiera, con pundonor, consentir tal cosa y espontáneamente se le debiera dar al señor Aceña una vez más el acta de Senador.

El candidato más simpático, después, resulta don Adolfo Rodríguez de Ceja, cuyo triunfo se tiene por seguro.

De algunos otros pretendientes, ni encajan siquiera sus nombres ante la opinión independiente, y lo que es de sentir, es que los hijos de Soria y de la Provincia que tienen condiciones para poder ser Senadores, no se presenten á la elección.

Ecos y Noticias

En el tren de esta mañana ha llegado á Soria, de regreso de Buenos Aires, el simpático y estimado joven comerciante soriano en aquella república, don Emilio las Heras, hermano de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa, redactor jefe de El Avisador Numantino, don Felipe, el cual marchó anoche á recibirle en Ariza.

Bien venido sea á la patria y al amado terruño castellano don Emilio las Heras, después de haber formado parte como uno de los inteligentes y laboriosos hijos de nuestra provincia en la Colonia soriana de América, y felicitamos á su buena cariñosa madre como á sus buenos hermanos.

Por real decreto del ministerio de la Gobernación, se le han concedido honores de Jefe de Administración civil, libre de gastos en el acto de jubilarse, al soriano don Bonifacio Pérez-Rioja Lengua, Di-

rector de Sección de primera clase del Cuerpo de Telégrafos. Era el señor Pérez-Rioja de los telegrafistas más antiguos, habiéndose hallado en muchos años al frente de la Central como jefe de aparatos y no es de los que han hecho su carrera por intrigas, habiendo recibido siempre al terminarla el honor que le correspondía.

Se hallan estos días delicados de salud, nuestros estimados amigos y queridos compañeros en la Prensa, don Alfredo Pérez Obispo, director de La Voz Castellana y don Benito Artigas Arpón, director de La Verdad, á los cuales deseamos la más pronta y completa mejoría.

Según hemos oído decir, parece que el señor Duque de Medinaceli, como Diputado á Cortes reelegido por el distrito de Agreda en las elecciones del domingo pasado, piensa dar un espléndido banquete á sus amigos políticos.

Nuestro estimado colega local La Voz del Dependiente publica en su número último estensa y completa reseña de La Fiesta del Trabajo, celebrada en Soria el día primero del mes actual.

Dice también en su sección de noticias, que su compañero Elix Gómez se ha visto precisado á presentar la dimisión de los cargos de su Boleín y de Secretario de la Sociedad de Dependientes.—Lo sentimos.

Pídanse Sal Vichy-Etat para bebidas Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen.—Reclámsese toda imitación. 13—80

Anteayer jueves tuvo lugar en Soria sin novedad incidente alguno ante la Junta Provincial del Censo el acto del escrutinio y proclamación de Diputados á Cortes por esta provincia, que como es ya sabido son los señores Vizconde de Eza, Muñoz, Duque de Medinaceli y Martínez Asenjo.

Tan sólo de ellos asistió personalmente el señor Martínez Asenjo que estuvo acompañado de sus numerosos amigos políticos y particulares los que por la tarde le despidieron entusiastamente en la estación férrea al marchar á Madrid y le dieron un viva con muchos aplausos.

Hace días se halló en Soria, y sentimos mucho no hallarnos en la redacción cuando nos visitó, nuestro querido amigo de siempre y muy estimado paisano, don Andrés Avelino de la Merced, que de Jefe de la Estación de Telégrafos de Navalmoral de la Mata, ha sido destinado á la de Almazán, habiendo tomado ya posesión de su cargo.

Sabe el amigo Avelino cuanto se le estima en esta casa y felicitándole por su vuelta al país soriano, le deseamos prosperidades en su carrera, dándole desde aquí reiteradamente muy afectuosa bienvenida.

Desde su venida á la capital, se encuentra algo delicado de salud, nuestro querido paisano y amigo el Administrador de Correos de la provincia, don Millán Llorente, por cuyo más completo restablecimiento hacemos votos.

No ha venido á Soria, como se creía, el Administrador de Correos de Zaragoza, Inspector regional de esta Zona, á girar la visita reglamentaria á las Oficinas de Soria, creyéndose si acaso que vendrá más adelante.

Por falta material de espacio, no publicamos hoy la reseña de la sesión de nuestro Concejo celebrada anoche, y que en realidad de verdad no revistió importancia, aunque sí se prestó á algunos comentarios.

En el CINE SORIANO habrá mañana nuevas y preciosas películas como las de la Guerra en el Rif (serie tercera) Gran viaje New York, Superior Corrida de toros en Nimes y otras películas todas nuevas y bonitas.

Promete mucha entrada mañana el «Cine Soriano.»

GARRAY SE DIVIERTE

Mañana domingo, habrá novillada con la mer de alegrías.

Y después, Comedias.

Y en los días pasados, hay que ver, que se ha representado ya por la juventud de Garray la tragedia original del gran Cervantes, titulada NUMANCIA en la que figuran Scipión, Jugarta, Gayo Mario, Quinto Fabio, Teógenes, su mujer y sus hijos; Corabino, Milvio, Marquino el hechicero, Viriato, los grandes soldados numantinos Morandro y Leoncio; Lira, La Guerra, La Fama, España, El río Duero, etc., etc.

Y también, variando de género, se ha representado Neli y Hogar.

Nada, que Garray se divierte.

—A la novillada irán mañana casi todos los músicos de la Banda del Hospicio provincial, y la mar de aficionados taurófilos de los pueblos inmediatos.

Y de SORIA.

Mañana á las diez se reunirá la Junta Provincial del Censo, para resolver las reclamaciones de inclusión y exclusión en las listas electorales.

Presidirá la sesión el señor don Abelardo Marroquí, presidente de la Audiencia provincial y de dicha Junta.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Esta mañana se ha reunido en sesión ordinaria la Excm. Diputación Provincial, sombreado por unanimidad Vicepresiden-

te de la Comisión á don José María Fresno.—Enhorabuena.

También la Diputación ha aprobado el contrato hecho con el Ingeniero señor Aguinaga, para la redacción del proyecto de ferrocarril de Burgos-Soria-Calatayud que enseguida se va á comenzar.

Se ha ocupado asimismo el Cuerpo provincial de otros asuntos, entre ellos el de que, dada la angustiosa situación de su Erario, se empleen todos los medios legales para cobrar el contingente provincial y los créditos atrasados. Y si nó, adió diestas.

Se halla en Soria y posiblemente dará variadas funciones en las Sociedades de recreo, el afamado artista-concertista don Francisco Fernández Zamora, que es soriano de nacimiento, y por circunstancias de la vida, no había venido á Soria desde su niñez.

Le deseamos los más completos y positivos triunfos.

Pasado mañana lunes, segundo día de la Pascua de Pentecostés, se celebrará en Soria la tradicional romería al Cristo de los Olmedillos y habrá por el Barrio del puente la acostumbrada animación como prólogo á las próximas Fiestas de San Juan.

EL FERROCARRIL

Burgos-Soria-Calatayud.

Dijimos en el número anterior, que el presidente de nuestra Junta Magna de ferrocarriles, señor Vieón, tenía noticias directas del Ingeniero señor Aguinaga respecto á su venida á Soria, y en efecto, en breve se le espera para el importante asunto de los estudios del ferrocarril de Burgos-Soria-Calatayud, y se celebrará junta enseguida.

Son tres por lo visto, las empresas que se proponen hacer los estudios.

Una, la que constituye las tres provincias; burgalesa, soriana y aragonesa, y esta es la más patriótica.

Otra, la empresa del «Central de Aragón.» Y otra, la «Vasco-Castellana.»

Luego se verá cual será la concesionaria.

Por hoy, lo que es evidentemente cierto, es la importancia del ferrocarril que á SORIA tanto y tanto ha de favorecer.

—Adelante sorianos, unión, firmeza y patriotismo. Ya continuaremos la información.

En la Audiencia

Juicios por Jurados.

Incendio.

El día 26 de Abril del año último, por la tarde, fué incendiado un corral ó taina de enceraz ganado que Calixto Herrero poseía en el sitio «Las Enebrillas» en Zayas de Torre.

El día 27 del mismo mes y á la misma hora, ocurrió lo propio en otro corral que el vecino de dicho pueblo Anselmo Santa María tenía en el sitio «Robles Altos» en el mismo término municipal.

Ambos incendios fueron ocasionados por Hermenegildo González Ursa, vecino de Bocigas y pordiosero.

Hermenegildo, que se sentó el lunes último en el banquillo de los acusados, fué

penado en 1892 por el delito de incendio y desde que cumplió la condena, alardeaba de que había de prender fuego al pueblo de Zayas y que se vengaría en los bienes de las Autoridades y funcionarios que intervinieron en la causa por la que fué condenado en aquella fecha.

En el acto del juicio, el Teniente Fiscal señor Ortiz, retiró la acusación que venía sosteniendo contra el procesado Hermenegildo, por no resultar cargo alguno contra éste de la prueba practicada en aquel acto.

La defensa estuvo á cargo del letrado señor Ceberio.

Malversación.

Ante el Tribunal popular se vió el martes de la presente semana la causa que en el Juzgado de instrucción de Burgo de Osma se siguió contra Victor Lagunas, por el delito de malversación de caudales públicos.

Victor Lagunas, era depositario de los bienes embargados en 1901 al vecino de Santa María de las Hoyas Eusebio Gómez, á las resultas de una causa seguida contra éste en el Juzgado de Burgo de Osma.

El referido Victor, en vez de hacerse cargo de los bienes, como era su obligación, los dejó en poder de Eusebio y cuando le fueron reclamados para su enajenación y pago á los acreedores, solamente le encontraron parte de los bienes, depositados.

El señor Fiscal le acusó en el acto del juicio oral de un delito de malversación de caudales públicos por cantidad de 155 pesetas.

El señor Posada, abogado defensor del procesado; sostuvo la inculpabilidad de éste.

El veredicto fué de inculpabilidad y la Sección de derecho absolvió á Victor Lagunas con todos los pronunciamientos favorables.

Sección Religiosa

Santoral:

Hoy Sábado 14 de Mayo.—Santos Bonifacio y Pascual.

Mañana 15 Domingo.—Pascua de Pentecostés. San Isidro Labrador y San Cecilio.

Lunes 16.—San Juan Nepomuceno y Santos Ubaldo y Honorato.

Martes 17.—San Pascual Bailón, San Bruno, San Aquilino y San Víctor.

Cultos en Soria:

Hoy se ha hecho en las iglesias parroquiales la Bendición de la Pila Bautismal, según las sagradas escrituras y con el mismo ceremonial del Sábado Santo.

Mañana Domingo en la insignie Colegiata á las diez de la mañana, solemne misa predicando sobre la Fiesta del día, el canónigo del Juan Jimeno.

En la ermita de la Virgen del Mirón, á las once de la mañana, solemne función á San Isidro Labrador, por la Asociación de Labradores de esta Ciudad, con procesión al rededor del atrio, Misa de ministros y sermón que predicará el canónigo Magistral don Manuel Requejo.

A las cinco de la tarde, en la iglesia de Santo Domingo, los ejercicios mensuales de la Orden Tercera de San Francisco de Asis.

El Lunes, Adoración nocturna en Nuestra Señora la Mayor, vigilia á San Pascual y plática á cargo del Coadjutor de San Clemente don Manuel Hortal.

Por Telégrafo.

Madrid 14.—3:30 t.

Llegada de Ortega á Madrid.

El candidato robado, como así se le llama ya al republicano electo Diputado á Cortes por Granada don Leonardo Ortega, ha llegado á Madrid, habiéndosele hecho un atroz recibimiento de correligionarios y colegas á Cortes.

Ha sido la ovación del día, y las emociones por lo de su acta son las más palpitantes.

Sigue siendo vitoreado. Se toman precauciones.

Romanones y Montero.

Estos son otros López.

Insistese en los Centros políticos en la creencia de que el Conde, el famoso Conde Romanones, es ya el futuro Presidente del Congreso de los Diputados.

Como también se dice insistentemente, respecto al solitario de Lourizan el gran Montero.... Ríos, que es el futuro Presidente del Senado.

El movimiento entre los políticos es inusitado, hay tacto de codos, y sorpresas en cartera, ó en carteras.

El Gobierno trabajando.

En tanto el Gobierno-Canalejas, sigue y prosigue sus tareas y está ahora sudoroso y atareadísimo con el asunto de las elecciones próximas de Senadores del reino.

El revuelo es muy grande entre ministros, sobre todo Merino, y la tremenda multitud de candidatos á Padres de la Alta Cámara.

Los Isidros que caen.

Se ha acentuado hoy la llegada de la mar de Isidros á esta Corte del Oso y del Madroño.

Llegan los trenes, atestados. Mañana es el gran día, pero hace fresco, lo que no importa para los madrileños de pura sangre y la de los provincianos, que tratan de divertirse tanto.

Los del Orden, se triplican de pareja en pareja; pero la aglomeración callejera es grande, y, los puede dividir.

La Caballería rimanónica, tiesa y engallando los potros.

El cuerpo de Timas, ojo avizor. Mano á lo propio, Isidros.

Mitin republicano

Para mañana está anunciado un Gran Mitin Republicano, en el que los partidarios van á echar el resto. La preparación es mucha, y ma-

ñana Madrid va á arder (en Fiestas) que es San Isidro, lector.

Ultima Hora

Se acaba de saber, como cosa oficial, que mañana saldrá en el tren sudexpreso S. M. el Rey Alfonso XIII para Inglaterra.

La Gaceta anuncia hoy, que Su Majestad la Reina Victoria ha entrado en el noveno mes de su embarazo.

Mucho frío en toda España.

Madrid hoy está muy triston y reina un frío más que regular. Hay que arroparse.

De todas las provincias españolas hay partes oficiales acusando muy bajas temperaturas.

Las gentes, empiezan á creer de veras, que la cola del Cometa Halley es la culpable.

Para el día 18..... Campos de soledad, mustio collado.

El Corresponsal.

COLOCACIÓN.—La desea un joven de 15 años de edad, para Establecimiento de ultimarios, con dos años de práctica en el mostrador.—Informarán en la Plaza de la Blanca, número 1, Soria.

A comprar barato.

Desde el jueves y durante tres días se liquidarán á precios increíbles toda clase de ropa blanca para señora, géneros de punto, sábanas, telas blancas, medias, calcetines, mantillas y mantelerías y otra infinidad de artículos que se anunciarán por prospectos.

(No dejen de visitar á los Saldistas Zaragozanos.)

Plaza de San Esteban, número 2, Botillería de Silvino Molina.

Advertencia.

Encarecidamente rogamos á nuestros suscriptores de fuera, que para no interrumpir la buena marcha del periódico, se pongan lo antes posible al corriente de sus atrasos con esta Administración.

COSAS BARATAS.— Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODO POR 35 CÉNTIMOS

Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA

368

NOV

NOD

365

á la Virgen con los títulos de la Soledad, la Blanca y del Remedio y las otras tres á San Sebastián, San Roque y San Vicente; más de sesenta corrales de ganados, seis molinos y una casa de labor ó de campo (El Remedio) á 5 kilómetros de la villa; los despoblados Torre y Cabezuelos; tres montes, el Toranzo de Ciudad y Tierra de Soria (de roble), el Cortado, del Estado, también de roble, y el llamado de Arriba, de encina y propiedad particular, todos ellos con abundante caza de varias clases. Posee también una dehesa llamada el Rejal que les fué dada por la reina doña Urraca para con sus productos atender á la lactancia de niños huérfanos pobres.

Se alza sobre una pequeña colina á 20 kilómetros de Agreda, su partido judicial, con el que comunica por Olvega, y á 15 leguas de Osma, su Obispado. Corresponde á la Audiencia Territorial de Burgos y á la Capitanía General de Zaragoza. Dista de Soria 40 kilómetros, y se comunica con ella por Pinilla del Campo, Esteras de Luvia, Peroniel, Mazalvete, Ojuel y la Venta de Valcorba.

Celebra anualmente feria de ganados etc. el día 15 de Octubre. Sostiene un profesor médico, farmacia, un comercio de tejidos y comestibles y otro de comestibles solamente.

En las afueras de la población y comienzo del camino para Agreda hay una fuente de finas aguas con dos caños y otra de peor líquido construida en 1864 y se utiliza para abrevaderos de los ganados.

Dentro del término que confina por N. Olvega, por S. Cardejón, por E. Borobia y por O. Pinilla é Hinojosa del Campo, se hallan sin explotar algunas minas de hierro, y voltea su lquido el Torambil, (afuente del Rituerto) llamado también Arabiana porque atraviesa los campos de este nombre, cuyas aguas se utilizan para el riego al mismo tiempo que impulsan los seis molinos arriba citados.

El terreno es llano en su mayor parte, de buena calidad y tan extenso el dedicado al cultivo, que con dificultad habrá en la Provincia otros más dilatados; sus productos, los generales agrícolas, ricas legumbres, exquisitas, aunque poco abundantes, verduras regadas con el caudal de muchísimos pozos que se encuentran re-

Audiencia Territorial de Burgos, y á la Capitanía General de Zaragoza: Un trayecto de cinco leguas se le interpone con Soria, comunicándose por Nafria, La Mallona, Villaciervos, Carbonera y Gollmayo.

El terreno es de buena calidad, y sus producciones, trigo, centeno, cebada, avena, legumbres, patatas, cañamos, hortalizas y abundantes pastos para la ganadería lanar y vacuno.

NOG

Nogral, que se halla situado en una ladera con exposición al N., y cuyo término confina con los de Briás, Mosarejos, Sauquillo de Paredes y Modamio; suma 108 almas y corresponde al partido del Burgo y Obispado de Osma, del que dista cinco leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos, veinte y dos, y á la Capitanía General de Zaragoza; diez leguas le separan de Soria, comunicándose con ella por Galapagares, Morales, puente de Ullán, Tajuco, Valderrodilla, Fuentepinilla, Osona, Osonilla, Quintana Redonda y Navalcaballo.

Tiene Ayuntamiento propio, escuela incompleta con la dotación anual de 500 pesetas y demás emolumentos de ley, iglesia parroquial (San Nicolás) aneja de la de Briás, una ermita San Facundo y Primitivo, fuente de buenas aguas, un palomar, titulado Carragormaz, y una dehesa y monte de encina con caza de perdices, liebres y conejos.

El terreno es pedregoso y de mediana calidad y sus productos los elementales agrícolas, algunas legumbres, patatas, nueces y pastos para el ganado lanar.

NOL

Nolay, según la estadística de 1900 reúne 256 habitantes (34 menos que en 1880) y su escuela está retribuida con 500 pesetas anuales y demás emolumentos de ley. Se halla situado porción en

Con los Motores "Gardner,"

no temais la sequía
Tipos á gasolina y gas desde medio caballo.
Tipos á gas pobre desde tres caballos.

Riegos y faenas agrícolas é industriales
con sencillez y economía

PARA REFERENCIAS Y DETALLES DIRIGIRSE Á
BADIA & MAÑÉ, S. en C.—Trafalgar, 11.—BARCELONA

Lloyd-Sabaudo

Línea extra rápida de Barcelona para Buenos Aires.

Saldrá el día 19 de Mayo el nuevo y grandioso vapor de 14.000 toneladas

PRINCIPE DI UDINE

directo para Buenos Aires.

TRAVESÍA EN QUINCE DÍAS

Insuperable confort en 1.ª clase.

Tres puentes de paseo, jardín de invierno, telégrafo Marconi, etc.

Nueva instalación en segunda clase.

Importante.—Estos vapores atracan de costado en el muelle de Barcelona.

Para pasajes é informes dirigirse al Lloyd-Sabaudo, Paseo de Colón, 29,

1.ª, Barcelona. 6-8

Reglamento para su mejor observancia.

Se vende en la Librería de Pascual P. Rioja, en Soria, al precio de una peseta ejemplar.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios—Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

El Libro

de las excavaciones de Numancia
escrito por

DON JOSÉ RAMÓN MÉLIDA

Académico de las de la Historia y de Bellas Artes, Director del Museo nacional de reproducciones artísticas é individuo de la Comisión ejecutiva española de las excavaciones en Numancia.

Cuesta el ejemplar, 3 pesetas.

Únicamente se vende en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.

Empléense las auténticas aguas minerales alcalinas de Vichy-Etat, embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riones), Vichy-Grande Grille (higado). Producen siempre los mejores resultados. 13-80

LA GUIA DE Ferrocarriles.

Con Mapas é Itinerarios.

Contiene todo lo concerniente á las líneas férreas de España.

Las Instrucciones y Notas útiles á todos los viajeros y para los niños.

Todo lo referente á los billetes kilométricos.

Los billetes circulares á voluntad del que viaja.

Todo lo que es necesario saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles.

Todo lo que se refiere á los asientos de 1.ª, 2.ª y 3.ª clases, así como á los equipajes, exceso de peso, reclamaciones, extravío de bultos, etc., etc.

Se halla de venta, únicamente en Soria, en la Librería de P. Rioja, al precio de sesenta céntimos cada Guía.

Soportales del Collado, 42. SORIA

GRANDE FÁBRICA DE BORDADOS SUIZOS desea establecer en todas las ciudades de España representantes (Señoras y Señores) para vender sus bordados, tiras y entredoses, trajes, blusas, pañuelos, etc., á la clientela particular.

Altas novedades, Últimas modas. Especialidades magníficas.—25 por 100 de comisión. Precios en pesetas y cént. Género pagadero al correo recibo. Expediciones franco de porte y derechos de aduana. Correspondencia en español.—Dirigirse á Z. G. 543. Rudolf Nosse, St. Gallen, Schwiz. —7—

PAPEL DE MÚSICA.—De clase excelente, en pliegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja, á precios económicos.

COGNAC TERRY

PUERTO DE SANTA MARÍA

Reconocido como uno de los mejores productos de España.

Se vende en el abastecimiento del "Casino de Numancia."—Don José Lenguas.—Soria. 19-50

EL LIBRITO DE LOS CATORCE ROMANCES

A LA PASIÓN DE CRISTO POR LOPE DE VEGA

De venta en Soria, Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42, á 15 céntimos ejemplar.

NEUVO MANUAL DEL JUEGO DEL TRESILLO.—El más completo y necesario para el jugador entre los publicados hasta el día, por A. G. Se vende en la Librería de P. Rioja, Collado 42 Soria.

OBRA NUEVA

CONTESTACIONES AL PROGRAMA para ingreso en las Corporaciones de Carteros Urbanos.

Comprende: Aritmética.—Legislación.—Tarifas.—Reglamento Orgánico de las Carterías.

Se vende al precio de 1,50 pesetas en la Librería de Pascual P. Rioja, Soria.

NOTICIERO DE SORIA

Se publica miércoles y sábados.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio.

Inserción de nuncios
Se abonará según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.
Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.
Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Tarjetas postales DE SORIA

ESPECIALIDAD de la Librería de Pascual P. Rioja.

Cuestan 30 magníficas postales (siendo de doble tamaño la vista de Soria) CUATRO PESETAS.

Comprándose sueltas, la de la Vista de Soria vale treinta céntimos.

Y cada una de las demás Postales á quince céntimos.

Dichas 30 postales son las siguientes:

- Ermita de San Saturio, Patrón de Soria.
- Altar de la Ermita de San Saturio.
- Ermita de la Virgen del Mirón.
- Ermita de la Virgen de la Soledad.
- Claustro de la Colegiata.
- Otra vista de dicho claustro.
- Efecto de luz en el Claustro de la Colegiata.
- Iglesia de Santo Domingo.
- Portada de San Nicolás.
- Claustro de San Juan de Duero.
- Una entrada á dicho claustro.
- Plaza de Ramón Benito Aceña, (Antes Herradores.)
- Calle de Lorenzo Aguirre Antes del Conde de Gómara.)
- Calle del Marqués del Vadillo (Antes del Postigó.)
- Estación del Ferrocarril de Soria.
- Camino de San Saturio y fábrica de harinas.
- Antiguo palacio de los Condes de Gómara.
- Paseo del Espolón.
- Orillas del río Duero.
- Puente de hierro del Ferrocarril.
- Tipos de aldeanos en el Mercado.
- Pinares. Orillas del río Revinuesa.
- Monumento á Numancia.
- Vista general de las ruinas del solar numantino.
- Primeras excavaciones practicadas en Numancia.
- Cuadrilla de obreros descubriendo una calle numantina.
- Objetos prehistóricos encontrados en Numancia.
- Un vaso prehistórico hallado en Numancia.
- Colección de fibulas encontradas en Numancia.

Estas postales se venden únicamente en Soria. Librería de P. Rioja

EL LIBRO DE LAS EXCAVACIONES DE NUMANCIA, por el excmo arqueólogo, escritor capellán y Director del Museo de reproducciones artísticas don José Ramón Mélida. Edición de lujo con numerosos é interesantes fotografías de los hallazgos hechos en las ruinas de Numancia. Vale este libro tres pesetas ejemplar.

Todas estas "Obras Sorianas" se venden únicamente en la Librería de Pascual P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria.

IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN.

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

SOPORTALES DEL COLLADO, 42, SORIA.

Especialidad en facturas, membretes, cartas, esquelas de defunción y recordatorios.—Impresiones esmeradas.

Se encuadernan toda clase de libros, como son Gacetas oficiales, Boletines eclesiásticos, Misales, Obras de Medicina, Novelas, Alcubillas, Libros de partidas, etc., etc., á precios sumamente económicos.

NO EQUIVOCARSE!

COLLADO, 42.—SORIA

366

NOL

esta y el resto en un barranco, disfruta clima frío; tiene Ayuntamiento propio, iglesia parroquial (San Clemente), una ermita (la Concepción), dos colmenares y cerca de cuarenta corralizas, cuyo número por sí solo indica la importancia de su ganadería lanar ó cuando menos la estimación que la dispensan aquellos vecinos.

Corresponde al partido de Almazán, de cuya villa le separan dos leguas y media; al Obispado de Sigüenza, distante diez; á la Audiencia Territorial de Burgos, y á la Capitanía General de Zaragoza. El trayecto que se le interpone con Soria mide cinco leguas por Alparache, Sauquillo, Ribarroya y Alconaba.

Dentro del término, que confina con los de Borjabad, Escobosa, Nomparedes, Maján y Nepas, discurren la perdiz y el conejo, brotan varios manantiales y murmurar arroyuelos, cuyo caudal desaparece precisamente cuando mas provechoso podía ser para el beneficio del terreno. Es este á la vez que flojo pedregoso y quebrado; mas no obstante, á sus producciones elementales agrícolas se agregan abundantes pastos para el ganado, varias legumbres, patatas, lino, cáñamos y verduras.

NOM

Nomparedes, situado en una llanura de azulada atmósfera; disfruta mas benigno clima, pero se halla en notable desventaja en el resto de circunstancias que el lugar precedente, reúne su número de almas, comprendidas las 23 de su agregado Boñicas, según la estadística de 1900, no pasa de 183 (87 menos que en 1880); la dotación de su escuela consiste en 300 pesetas, casa y retribuciones.

Además de la iglesia parroquial tiene una ermita dedicada á la Virgen con el título de la Vega.

El terreno es de mediana calidad y sus producciones las generales agrícolas, con pastos para la ganadería.

El término confina con los de Alparache, Bliccos, Sauquillo de Boñicas y Borjabad.

Comunica con Soria por Cabrejas del Campo, dista de ella 2

NOM

367

kilometro y pertenece á su partido; corresponde al Obispado de Osma, del que le separan 14 leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos, y á la Capitanía General de Zaragoza.

NOV

Noviales, cuya escuela tiene de dotación 500 pesetas, y demás emolumentos de ley, constituye Ayuntamiento por sí solo, y suma 202 almas (38 menos que en 1880). Se halla situado en un hondo inmediato á la sierra Pela, disfruta clima sano, tiene iglesia parroquial (San Pedro) y una ermita dedicada á la Virgen con el título de los Arroyos; posee una fuente de buenas aguas, rodeada de varios árboles, y un monte ó dehesa poblado de encinas. Su término, que confina con los de Rebollosa de Pedro, Grado, Cuevas de Ayllón y Montejo, es atravesado por el río Pedro, que presta riego á diferentes huertas; el terreno participa de montuoso y llano, es de mediana calidad y sus producciones corresponden á las elementales agrícolas, algunas frutas y pastos para el ganado de lana y vacuno, cuyos rendimientos son los auxiliares principales de la riqueza de dicho lugar.

Corresponde este al partido del Burgo, al obispado de Sigüenza, de cuyos puntos dista respectivamente seis y diez leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos, y á la Capitanía General de Zaragoza. Quince leguas le separan de Soria, y comunica con ella por Montejo de Liceras, Quintanas Rubias de Abajo, Ines, Burgo de Osma, y desde esta villa por carretera á Torralba, Valdealvillo, Villacierros, Carbonera y Golvayo.

Noviercas, según informe de persona digna de crédito, reúne actualmente 828 almas (11 menos que las apuntadas en la estadística de 1900 y 179 menos que en 1880), las cuales disfrutan clima sano, aunque frío. Tiene la denominación de villa con Ayuntamiento propio; una escuela de niños y otra de niñas dotadas cada cual con 825 pesetas anuales, casa y retribuciones; iglesia parroquial (Santos Justo y Pastor); seis ermitas dedicadas tres de ellas